HOPITAL SOMINE DOLO DE MOPTI

Un hôpital moderne de plus de 6 milliards offert à la population

Le septentrion malien a désormais un nouvel hôpital moderne dénommé Hôpital Sominé Dolo. Située à Mopti dans le quartier de Sévaré, cet hôpital qui a été inauguré le mardi 18 mars 2014 par le président de la République, chef de l'Etat, Son Excellence Ibrahim Boubacar Kéïta, est le fruit d'une fructueuse coopération tripartite entre le Mali, la République Française, le Royaume de Belgique. Il a été construit dans le cadre du Programme d'appui au développement Sanitaire et Social de la Région de Mopti (PADSS-Mopti) cofinancé par I 'Agence Française de Développement (AFD) et la Coopération Technique Belge (CTB) à hauteur 6 milliards 268 millions de francs CFA.

Avec une superficie bâtie de 12 000 m2, l'hôpital est installé sur un terrain de 5 ha en face de la route principale Sévaré -Gao.

La maîtrise d'ouvrage déléguée a été assurée par l'AGETIER à travers une convention qui a couvert également la construction et l'équipement du CSREF de Youwarou.

Les études architecturales et environnementales, et le suivi des travaux ont été effectuées par le Groupement "Ben Miled/Pyramidion/SIRABA".

Le contrôle technique a été assuré par Alpages-Mali, un bureau de contrôle franco-sénégalais installé au Mali.

Le suivi architectural a été appuyé par le bureau d'architecture français SCO dirigé par Monsieur Jacques PAPIER.

Les travaux de construction ont été réalisés par l'entreprise chinoise CHECEC.

Ouvert au public depuis octobre 2012, l'hôpital comprend 122 lits extensibles à 140 pour un personnel de 133 agents (toutes catégories confondues) repartis entre plusieurs spécialités médicales à savoir :

- Une aile Pédiatrie-Maternité avec un bloc opératoire pour les césariennes et une salle de réanimation néonatale.
- Un service de Kinésithérapie, d'Odontostomatologie, d'Ophtalmologie, de chirurgie. Un service des urgences de 4 box d'examen, une pharmacie, trois salles d'opération et une salle de réveil, un laboratoire.
- Un service d'imagerie qui dispose entre autres : d'une radiographie numérique, d'un échographe, d'un scanner donné par les Pays Bas.

Des bureaux aux salles de consultations, de soins, d'hospitalisation, d'examen biologiques, et d'équipements modernes, cet hôpital a tout un meilleur cadre de prise en charge efficace des malades. En termes d'équipement, l'hôpital est le premier des hôpitaux modernes installés en région avec un plateau technique évalué à de 1 milliard 94 millions FCFA. En d'autres termes, avec son plateau qui sera renforcé dans les prochains jours par la télémédecine et la radio-numériseur, l'hôpital Sominé Dolo sera relevé au rang des structures de 3ème référence.

Avec cette technologie doublée de compétences humaines motivées, l'hôpital Sominé Dolo a fait ses preuves d'efficacité dans la prise en charge des blessés du conflit du Nord. Une prouesse que le chef de l'Etat Ibrahim Boubacar Kéïta a saluée avec une prime de 2 millions remise pour le personnel de l'hôpital qui a pris en charge de plus 200 blessés de guerre. C'était lors de la cérémonie d'inauguration marquée par quatre principaux discours. Tout en remerciant les autres partenaires de ce projet, le chargé d'Affaires de l'ambassade de Belgique Luck Risch, se félicite de la participation du Royaume de Belgique à ce projet qu'il présente comme novateur et capable de renforcer le bien-être de population malienne en matière de santé.

Pour sa part, l'Agence française de développement par la voix de son directeur général adjoint, Thierry Boutroux, se réjouit des valeurs ajoutées de l'hôpital et ses équipements qui font de lui une structure hospitalière de référence pour tout le nord du pays.

Au nom de la population bénéficiaire, le maire de la ville de Mopti, Oumar Bathily, reconnaît que l'hôpital Sominé Dolo vient à point nommé. Pour lui, cette nouvelle infrastructure viendra soulager les malades des régions de Kidal, Gao, Tombouctou et Mopti qui n'auront plus besoin de se rendre à Bamako pour voir un spécialiste.

Le Chef de l'Etat a assuré les partenaires qu'un bon usage sera de cette infrastructure moderne

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, Ousmane Koné a rendu hommage aux partenaires « pour leur solidarité et leur engagement auprès des populations maliennes » avant d'ajouter que la cérémonie d'inauguration de l'hôpital symbolise une fois de plus, le retour honorable de notre pays sur la scène internationale.

Il faut rappeler que la cérémonie d'inauguration de cet hôpital s'est déroulé en présence quatre des anciens ministres impliqués dans la réalisation de ce projet.